



ALIANZA PARA EL CAMBIO EN LA ECONOMÍA DEL CUIDADO

PROGRAMA DE ASISTENTES PERSONALES EN URUGUAY: ¿UNA APUESTA A LA IGUALDAD DE GÉNERO?

Socio investigador:

Centro Interdisciplinario de Estudios sobre el Desarrollo, Uruguay (CIEDUR)

Socio implementador:

Dirección Nacional de Cuidados del Ministerio de Desarrollo Social (MIDES)

Duración:

01/08/2023 - 31/10/2024

Objetivo principal:

Generar evidencia sobre el aporte a la igualdad de género de la innovación introducida en el programa Asistentes Personales al ampliar la modalidad de contratación (individual o colectiva).

Descripción de la intervención o política:

Desde la instalación del Sistema Nacional Integrado de Cuidados (SNIC) en 2015 se puso especial interés en incluir la perspectiva de género en todas sus acciones. Pero, el desarrollo de políticas innovadoras como el programa Asistentes Personales (AP) impuso desafíos para concretar dicho propósito. Desde 2022 se introdujo la modalidad colectiva de contratación de las AP del SNIC que hasta el momento se contrataba en forma individual, a fin de apalancar los costos económicos asociados a acceder a este servicio, los mecanismos de selección y la calidad del servicio.

Impactos esperados:

Los impactos esperados del proyecto son profundizar los impactos del Sistema Nacional de Cuidados a través de:

- 1 Mejorar la provisión del servicio que ofrece el Programa de Asistentes Personales (80h mensuales de asistencia personal para personas con dependencia severa menores de 30 o mayores de 80 años).
- 2 Aumentar la provisión colectiva del servicio a través de cooperativas.
- 3 Mejorar la calidad del trabajo que realizan las asistentes personales.
- 4 Cuantificar el costo de la provisión de servicios a través de la modalidad colectiva para que sea considerado en el futuro Presupuesto Nacional 2026-2030.

Avances del proyecto:

Se realizó el trabajo de campo, que implicó encuestar a todas las asistentes personales de cooperativas y los referentes de cuidado que se atienden por cooperativas. También se realizaron las entrevistas en profundidad a una selección de estas personas encuestadas y las encuestas a usuarios que aún no han escogido asistente personal o desistieron de hacerlo en las localidades donde están ubicadas las cooperativas (Salto y Tacuarembó).



Créditos: Sistema de Cuidados 2023